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Los sindicatos son los 
que respetan los 
horarios, reglamentos 
y delimitaciones pero, 
pese al despliegue de 
las autoridades, el 
comercio irregular 
permanece como un 
problema constante 
de las ferias. 
PorEstefany Cistemas Bastias. 
estefanycisternasídiarioelsurcl 

as ferias libres son un pilar 
| firóamenal enla alimenta- 

ión de las comunidades y el 
desarrollo económico local, pero 
también generan conflictos cuan- 
dosu funcionamiento nocumple 
con el reglamento establecido. 
Muchas veces esto causa moles- 
tiaenlosvecinosque viven en los 
puntos donde se desarrollan las 
ferias, por ello los municipios de: 
ben estar constantemente vigi- 
lando. 

En el Biobío se instalan varias 
ferias de gran tamaño. Concep- 
ción, por ejemplo, es una de las 
comunas cuyas ferias son de las 
más amplias, por ello el munici 
pio debe promover que se respe- 
ten los límites y evitar el comer- 
cioilegal. La directora de Seguri 
dad Pública, Daisy Cárdenas, 
contó al respecto que “nuestros 
inspectorestecorren las distintas 
ferias libres y realizan rondas 
preventivas orientando sus es: 
fuerzos al ordenamiento por la 
presencia de comercio ilegal. Se 
coordina con Carabineros, Dele- 
gación Presidencial y otros servi 
ciosel abordaje correspondiente 
através de operativos cuyo obje 
tivo es sacar de circulación pro: 
ductos irregulares y despejar las 
calles de nuestra ciudad”. 
Pese a este despliegue de segu: 

ridad las autoridades reconocen 
que el comercio informal es un 
problema constante. “Los sindi: 
catos respetan fielmente los 
acuerdos de horarios, reglamen 
to y delimitaciones, aunque el 
gran desafío continúa siendo el 
comercio informal que general- 
mente se ubica por alrededores 
y que es inspeccionado regular 
mente”, señaló Javier Valencia, 

bee ¿$5 TY 

  

Los municipios tienen una ordenanza que regula los permisos de los feriantes, horarios y espacios habilitados para usar: 

Coordinación con sindicatos permite identificar a vendedores irregulares 

Municipios incrementan las 
fiscalizaciones en ferias libres 
debido al comercio informal 
alcalde (s) de Coronel. 

FISCALIZACIONES 
LaautoridaddeCoronel evaluó 

que las ferias libres están funcio 
nando bien, están asociados en 
sindicatos donde ellos mismosse 
preocupan del resguardo del or. 
den y seguridad según los regla: 
mentos internos. “Nosotros tene- 
mos principalmente chacarería y 

PROYECTO DE LEY FERIAS LIBRES 

Hace pocos meses el Gobierno y asociaciones de ferias libres fir- 
maron acuerdo para la creación de proyecto de ley de Ferias Li- 
bres. La iniciativa fue encabezada por el ministro de Economía y 
ropuso la formalización de dicha actividad a través de su regu- 

lación, reconocimiento, fomento y desarrollo. Además, el acuer- 
do establece como base su definición formal, el establecimiento 
deuna organización representativa, su relación con la autoridad 
municipal, la estandarización de permisos, el reconocimiento pa- 
trimonia y la creación de un Registro Nacional de Ferias Libres. 

paquetería, que son los rubros 
más fuertes en nuestra comuna, 
y con ellos tenemos un trabajo 
constante coordinado para estar 
presentescon equipos municipa- 
les de patentes, seguridad, tránsi- 
to e inspección municipal”, des- 
tacó Valencia. En Coronel los ope- 
rativosse concretan en coordina- 
ción con Carabineros y se fiscali- 
za todos los días de feria, que son 
los martes, viernes y sábados. Los 
sindicatos y sus socios tienen ins- 
taurado lo que denominan “ase- 
sores de disciplina”, quienes son 
losencargados deircursandodis- 
tintas sanciones de acuerdo al 
comportamiento y cuando la fal 
ta es grave se pueden caducar los 
permisos. 

Hualpén es otra comuna que 
ha tenido problemas en cuanto a 
la regulación de los espacios de 
las ferias. Desde la municipalidad 
indicaron que han realizado fis- 
calizaciones periódicas y levanta 

Ministerio de Salud destacó los logros en su implementación 

Reconocen a Servicio de 
Salud Concepción por Ley 
de Atención Preferente 
El servicio cuenta con 
un Comité encargado 
de dar cumplimiento 
a la Ley desde 2022 
en todos sus recintos. 

El Servicio de Salud Concep- 
ción (SSC) recibió la semana pa- 
sada un reconocimiento por par- 
te de la División de Atención Pri: 
maria de Salud (DIVAP) del Mi- 
nisterio de Salud (Minsal),como 
uno de los dos mejores en la im 
plementación dela Ley de Aten- 
ción Preferente en los estableci- 
mientos de salud que compren- 
de la jurisdicción de la Red, des- 
tacando entre los 29 servicios de 
todo.el país. 

Cesár Merino, coordinador de 
Ley de Atención Preferente del 
'SSC, comentó que “ha sido un tra- 
bajoarduo en que nos hemos en 
focado en consolidar a los equi 
pos locales, solicitar los protoco 
los, hacer supervisiones, mante 
ner reuniones periódicas y gene 
Tar, al final del camino, un cam- 
bio cultural”, 

Una de las estrategias de éxito 
de la institución es la mejora en 
la plataforma Sinetsur, la que es 
utilizada para el registro de aten 
ciones de pacientes. “Esta plata- 
forma la tenemos implementada 
en toda la Red y, desde que se em. 
pezó a trabajar en esta Ley, se hi 
cieron las mejorasen la identifica 
ción del usuario, para que los pro- 
fesionales puedan ver una alerta 

      
en caso de haber un paciente be- 
neficiario dela Ley en espera”, de 
talló Lorena Jiménez, miembro 
del Comité de Ley Atención Pre- 
ferente del SSC. 

Elservicio cuenta con el Comi 
té desde noviembre de 2022 y es- 
tá compuesto porocho funciona- 
riosque velan porel cumplimien: 
to de la Ley en los seis estableci 
mientos dependientes de la Red, 
además de los centros de atención 
primaria municipales. 

La Ley establece como objeto 
preferente de atención a las per- 

Ley da preferencia a mayores de 60, discapacitados y cuidadores. 

  

sonas mayores de 60 años, disca- 
pacitados y cuidadores, es decir, 
los prestadores de salud tienen 
la obligación legal de resguardar 
cupos adicionales para estos 
grupos, aunque no supera la 
priorización biomédica. Merino 
explicó que “si llega un paciente 
de 60 años, tendrá atención pre- 
ferente en primer lugar, pero 
frente a un paciente más joven 
con un patología vital o catas- 
trófica la priorización biomédi- 
ca hará que el segundo paciente 
sea atendido primero". 

La inspección en ferias es 

compleja, ya que existen 

prácticas difíciles de 

erradicar como es la 

venta de productos y la 

instalación de personas 

sin autorización. 

   

do diversos requerimientos ante 
incumplimientos, a través del 
Consejo Comunal de Seguridad, 
donde participan las policías, la 
Subsecretaría de Prevención del 
Delito,el Ministerio Público y Se- 
guridad Ciudadana. Sus ferias es- 
tán reguladas a través de la orde- 
nanza municipal que determina 
que el municipio entrega los es- 
pacios a los sindicatos, quienes 
distribuyen el área entre los so- 
cios que pagan los respectivos 
permisos. 

Por su parte el alcalde de Chi 
guayante, Antonio Rivas, explicó 
que en materia de regulación de 
ferias libresexiste una ordenanza 
municipal que reglamenta los dí. 
asdeinstalación (martes, miérco. 
les,sábadoy domingo), el horario 
de funcionamiento (9:00 AM a 
16:00 horas), el tipo de producto 
a comercializar, los requisitos de 
ingreso y obligaciones. Las ferias 
libresla integran 7 agrupaciones 

Através de un proyecto para recuperar de espacios de Talcahuano 

  

Deber de los feriantes 

Quienes comercializan en feriasno 
solo deben pagar permisos, tam- 
bién tienen deberes como el lim- 
piar los espacios luego de usarlos 
y mantener una buena conducta. 

  

yenlacomuna existen 3 sectores 
autorizados para realizarla venta 
de productos. 

La unidad de inspectores, de- 
pendiente del Departamento de 
Rentas y Patentes, esla encargada 
de aplicarel protocolo vigente, A 
primera hora cuando inicia la fe- 
riase instalan barreras para prote- 
ger el tránsito de peatones, y se 
gún corresponda se denuncia a 
Carabineros conductaso venta de 
productos no autorizados. “Se 
realizan operativos coordinados 
con la Dirección de Seguridad 
Ciudadana y Carabineros. El pro- 
ceso de inspección es complejo, 
toda vezque existen prácticasque 
son difícilesde erradicar, comoes 
la venta de productos no autoriza 
dos y la instalación permanente 
de personas no autorizadas”, co- 
mentó el alcalde. 

Finalmente, Valencia agregó 
que como municipio “compren- 
demosla necesidad de generarin- 
gresos para las familias de nues 
tras vecinas y vecinos que traba. 
jan informalmente, pero eso no 
puede poner en riesgo la integri: 
dad de los vecinos”. 

El proyecto de 
la Dirección dle 
Aseo y Ornato 
tiene en total 

a 240 millones 
4. de pesos de 

7, inversión 

  

Construirán más de una 
hectárea de áreas verdes en 
sector de Medio Camino 

El municipio de Talcahuano 
anunció que el sector de Medio 
Camino contará conmásdeuna 
hectárea de nuevasáreas verdes. 
Setratade una construcción que 
actualmentese está desarrollan: 
do y que forma parte del plan de 
recuperación de espacios públi- 
cos que ha estado ejecutando 
desde hace un tiempo lamunici 
palidad para mejorar la calidad 
de vida de los vecinos. 

En detalle, con este proyecto 
liderado por la Dirección de 
Aseo y Omato, se están imple- 
mentando arreglos en la pobla: 
ción Diego Portales, específica- 
menteen Aysén con Colchagua, 
en una superficie total superior 
alos mil 500 metros cuadrados. 

Además, el jefe comunal de Tal 
cahuano anunció que el trabajo 
se po portoda calle Col- 
chagua, llegando a una inver 
sión total de 180 millones de pe: 
sosen el sector. 

“Es parte dela estrategia de de- 
sarrollo urbano, pero también de 
generar seguridad. Por eso esta 
mos invirtiendo sólo en Diego 
Portales más de 180 millones de 
pesos en la generación de áreas 
verdes” explicó el alcalde de Tal: 
cahuano, Henry Campos. 
Igualmenteenelsectorde Me- 

dio Camino,en lacalle Alempar- 
te,comenzaronlos trabajos para 
construirun área verde queabar- 
carág mil648 metros cuadrados 
“Hoy se había transformado en 

unvertedero clandestino, donde 
gente que incluso no son de la 
Comuna venían a botar”, relató 
eljefe comunal. 

Deestaforma,en Medio Cami 
no la inversión alcanza los 240 
millones de pesos, con la finali 
dad de poner los espacios a dis 
posición de vecinos, entendien 
dosusnecesidades y mejorando 
su entorno. 

Estos proyectos se suman a 
los ya entregados en los secto 
res de Gaete, enlacalle Cesáreo 
Quezada, y enelsectorLibertad, 
en la calle Isla San Ambrosio, 
donde se construyeron áreas 
verdes iluminadas que mejora- 
ron elentorno y lacalidad de vi 
da de los choreros.
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